

Rötha bei Leipzig, den 24.09.2023

SONNE EINFANGEN: DIE MAGISCHE WELT DER PHOTOVOLTAIK

Ach ja, die Errichtung von Photovoltaikanlagen in Deutschland, diese glorreiche Unternehmung! Ein wahrer Genuss für alle, die von komplizierten Steuerangelegenheiten und umweltfreundlicher Technologie gleichermaßen berauscht sind.

Da haben wir also die **Einspeisevergütung**, diese großzügige Belohnung für das großartige Talent, Sonnenlicht einzufangen und es ins Netz zu schleudern. Doch Moment, da ist noch mehr: Die KfW-Bank bietet uns zinsgünstige Darlehen an, als wären sie der Santa Claus der erneuerbaren Energien.

Und natürlich, wie könnten wir das übersehen, die **steuerlichen Abschreibungen**, bei denen wir unsere Anschaffungskosten über Jahre hinweg niederschreiben dürfen, als ob sie Geheimnisse wären, die langsam enthüllt werden.

Und halt! Da ist mehr! Der **Vorsteuerabzug**! Ja, wir dürfen die Mehrwertsteuer auf unsere teuren Solaranlagen als Vorsteuer abziehen und uns

fühlen, als würden wir auf einem Steuernachlasskarussell fahren.

Und, ach, diese **Steuerfreie Stromlieferung an Dritte**! Es ist fast so, als würden wir sauberen Strom verschenken und dabei noch aus der Steuerpflicht entkommen, als ob wir ein moderner Robin Hood der Energiewelt wären.

All diese **Anreize** machen die Installation von Photovoltaikanlagen in Deutschland zu einem Spiel für diejenigen, die es verstehen, die Steuer-gesetze zu jonglieren und gleichzeitig die Umwelt zu retten. Wie aufregend, wie beneidenswert.

Mit einem Hoch auf die Sonne

Sylke Lauterbach

Dipl.-Kff. | Steuerberaterin

„Die Sonne ist ein tägliches Wunder,
ich steige aus dem Bett, und da ist sie schon.“

- Marty Rubin
